
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der 1. außerordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments am 01. August 2018 

 

Beginn:  19:01 Uhr 

Ende: 19:53 Uhr 

Ort: AStA-Großraumbüro (ME.04.19) 

Redeleitung: Justus Faust 

Protokoll: Mike Stephan 

 

Anwesende Parlamentarier*innen: Julia Schnäbelin, Justus Faust, , Lena Stockschläder, Markus 
Wessels, Viktoria Boecker, Jan-Niclas Schürmann, Christine Scheible, David Bartholomäus, Mike 
Stephan, Felix Wagmann, Dominic Windolph, Xhulia Gega, Anna Wirt 

 

 

Abwesende Parlamentarier*innen: Muriel Berno, Mattis Kuhlmann, Hong-Nhi Nguyen, Lukas 
Vaupel, Philip Rademacher, Emre-Can Tan (alle entschuldigt), Gabriel Lehmann, Linus Prinz 

 

 

Anwesende Mitglieder des AStA: Kai Radant, Sven Bischoff, Cornelis Lehmann, Sebastian Kopf 

 

 

  

  

TOP 1: Begrüßung und Regularia 
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WUPPERTAL  
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Bergische Universität Wuppertal, StuPa-Präsidium  

Gaußstraße 20, 42119 Wuppertal  

  
  
An die Studierenden   
der Bergischen Universität Wuppertal  
  
  

  
  

  

  
Präsidium des Studierendenparlaments  

  
  
  

StuPa-Präsidium  
Herr Dominic Windolph 

  Herr Justus Faust 

Herr Mike Stephan 

 Gaußstraße 20 

42119 Wuppertal   
  

 DATUM                                     01.08.18 

GESPRÄCHSPARTNER                        Mike Stephan 
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Justus Faust eröffnet um 19:01 Uhr die Sitzung und begrüßt alle anwesenden Parlamentarier.  

Es wurde Form-Fristgerecht zur außerordentlichen Sitzung eingeladen, zudem ist man mit 13 

anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.  

Es wird bekannt gegeben, dass es einen neuen Referenten im autonomen Fachschaftsreferat gibt und 

der gleich im Verlauf bestätigt werden soll. 

Das Protokoll der letzten Sitzung soll wegen der Verspätung erst bei der nächsten Sitzung 

abgestimmt werden 

Justus Faust schlägt folgende Tagesordnung vor:  

1. Begrüßung und Regularia 

2. Berichte aus den Gremien 

3. Hochschule und Hochschulpolitik 

4. Erste Lesung des Haushaltes 2018/19 

5. Wahl Kassenprüfung 2017/18 

6. Stupa-Wahl 2019 

7. Wahl von Mitgliedern des Wahlausschusses 

8. Anträge 

9. Sonstiges&Termine 

 

  

Mit 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 0 Nein-Stimmen wird die Tagesordnung angenommen. 

 

TOP 2: Berichte aus den Gremien 

 

Justus berichtet über eine Änderung im autonomen Fachschaftenreferat. Das Protokoll liegt vor. 

Camillo Martins soll als weiterer Referent im autonomen Fachschaftenreferat bestätigt werden. Das 

Stupa muss diese Benennung nur bestätigen. Mit 13 Ja-Stimmen ist die Bestätigung erfolgt.  

 

Kai berichtet für Ronan. Julia stellt den GO-Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit, dieser wird 

ohne Gegenrede angenommen. Es geht um Personalangelegenheiten.  

Mike stellt den Antrag auf Wiederherstellung der Öffentlichkeit. Es gibt keine Gegenrede, die 

Öffentlichkeit ist wiederhergestellt.  

 

Cornelis berichtet aus dem HoPo-Referat. Markus scheidet aus dem Referat aus. Ebenfalls hat er 

selber darüber nachgedacht, dem AStA nur noch als Beauftragter zur Verfügung zu stehen. Die 

Lücke soll Yannik Dühringer füllen. Cornelis bedankt sich schonmal bei Markus für seine Arbeit. 

Die Lücke in Ökologie&Mobilität braucht nicht geschlossen werden, die Arbeit kann aufgeteilt 



werden da schon viele Projekte abgearbeitet sind.  

 

 

TOP 3: Hochschule und Hochschulpolitik 

Cornelis berichtet über die Petition gegen das neue Hochschulgesetz vom LAT. Diese läuft gut mit 

über 2000 Unterstützungen. Man möchte versuchen die Frist zu verlängern.  

 

Daniel berichtet, dass die Ministerin für Pfeiffer-Poensgen keine einzelnen Diskussionen an den Unis 

führen möchte, daher ist eine große Podiumsdiskussion in Düsseldorf geplant. 

 

 

TOP 4: Erste Lesung des Haushaltes 2018/19 

Kai erläutert relevante Änderungen im neuen Haushalt im Vergleich zum aktuellen Haushalt, an dem 

sich orientiert wurde. Dazu zählen vor allem die Kosten des Semestertickets sowie die Senkung des 

AStA-Beitrages. Zudem nimmt er Schätzwerte für die Studentenzahlen an, schätzt aber eher 

pessimistisch um einen sicheren Haushalt zu garantieren. Der Überschuss aus dem aktuellen 

Haushaltsjahr wird auf ca. 50.000 € beziffert. Weiterhin gibt es große Änderungen im Kulturbereich 

wegen der vergangenen WM.  

Cornelis fragt zum Posten 2 16 09, 2 16 10 und 2 16 90. Dort ist eine hohe Differenz erkennbar. Dies 

liegt daran, dass vorher ein mittlerweile neuer Posten darüber abgerechnet wurde.    

 

TOP 5: Wahl Kassenprüfung 2017/18 

Dominic Windolph ist bereits gewählt, Stephan Oltmanns holt aktuell Infos von der Uni ein, da er 

dort noch angestellt ist und nicht weiß, ob er die Kassenprüfung durchführen darf. Er ist aber 

interessiert. Es gibt keine weiteren Interessenten, somit kann über niemanden abgestimmt werden.  

 

 

TOP 6: Stupa-Wahl 2019 

Dominic berichtet, dass angemerkt wurde, frühzeitig zu planen. Er fragt nach möglichen Terminen. 

Julia schlägt 14.01.-18-01. vor, danach ist bereits die letzte Vorlesungswoche, welche kategorisch 

ausscheidet.  

 

Justus verlässt den Raum 

 

 

Mike fragt über die Möglichkeit im Dezember zu wählen.         

Es sieht schwierig aus wegen der Langsamkeit der Uni-Verwaltung und weil dort Erstis nicht 

unbedingt berücksichtigt werden können.  

Es gibt keine weiteren Vorschläge.  



 

Es wird der 14.01.-18.01. vorgeschlagen.  

Mit 12 Ja-Stimmen bei keiner Nein-Stimme und keiner Enthaltung wird dieser Termin bestätigt.  

 

Justus betritt den Raum 

 

Cornelis merkt an, dass mal geplant war, wieder in den Sommer mit der Wahl zu gehen. Man 

überlegt, ob eine verkürzte oder eine verlängerte Amtszeit sinniger ist. Aus finanziellen Gründen 

und der Häufigkeit wegen spricht man sich für eine verlängerte Amtszeit aus, Markus schlägt vor, 

dass das Präsidium beim Rektorat die rechtlichen Möglichkeiten abklärt.  

 

Dominic verliest für die Liste einen Bericht. Er kündigt den Einzug für Liste mit absoluter Mehrheit 

an. Durch Wahlmanipulation. Er macht sich keine Sorgen, da dies nicht strafbar ist. Er erklärt, dass 

die Landesregierung durch diese Erklärung das Wahlziel der Liste erfüllt hat.  

 

Daniel fragt nach, ob auch Senatswahlen nicht strafbar sind. Dies wird bejaht. 

 

Markus schlägt vor, frühzeitig mit verschiedenen Institutionen(Wahlausschuss, Stupa, AStA) eine 

Öffentlichkeitsarbeit zu planen.  

 

TOP 7: Wahl von Mitgliedern des Wahlausschusses 

 

Justus erklärt, dass mindestens 7 Mitglieder gewählt werden müssen.  

 

Dominic erläutert, dass Lisa Kern-Jansen Interesse bekundet hat, aber bisher keine feste Zusage 

existiert.  

 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. Justus bittet zur nächsten Sitzung Vorschläge zu machen. Das 

Präsidium möchte die FSRK fragen. Letztmöglicher Wahltermin ist der 14.10, man möchte dies 

aber bereits im September machen.  

 

TOP 8 Anträge 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

TOP 9: Sonstiges Termine 

 

Mike erläutert, dass die nächste Stupa-Sitzung am 05.09 um 19 Uhr stattfindet.  

Dominic erläutert, dass Abmeldungen bitte nur noch per Mail erfolgen sollen, da dies sonst sehr 

unübersichtlich ist.  

 

Cornelis erläutert, zum nächsten AStA-Plenum zurückzutreten um dort als Beauftragter gewählt zu 

werden.  

 

Dominic erläutert dazu, dass Yannik Dühringer bereits als Referent gewählt ist, der Postentausch 

erfordert keine erneute Bestellung.  

 

 

Justus schließt die Sitzung um 19:53 Uhr. 

 

 

 



 

 

 

         Wuppertal, den _____________ 

Protokoll verabschiedet am ________________. 

 

 

(Abstimmung: ___ Ja, ___ Nein, ___ Enthaltungen). 

 

 

____________________  ____________________  ____________________ 

    Dominic Windolph          Justus Faust          Mike Stephan 

 


